
Департамент здравоохранения  

Воронежской области  

Государственное образовательное учреждение 

Среднего профессионального  образования 

Воронежской области  

«Бутурлиновский медицинский техникум» 

Методическая разработка для студентов  

 

Тема: Имя существительное  

 
Дисциплина: Английский язык 

                                                                                                                             Курс: 1, 2 

Специальность: 

    060501 «Сестринское дело» 

                                                                                                  060101 «Лечебное дело» 

 

Составила: 

Преподаватель английского языка 

Болотникова Е.Н. 

 

г. Бутурлиновка  

2012 г. 

 



Оглавление 

1. Цели и задачи.  

2. Исчисляемые и неисчисляемые имена существительные. 

3. Образование множественного числа имен существительных. 

4. Исключения из правила. 

5. Приложение  

6. Используемая литература.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Пояснительная записка  

     Методическая разработка занятия  разработана в соответствии с рабочей программой  

по дисциплине «Английский язык»,  составленной в соответствии с ФГОС для 

специальностей  060501 «Сестринское дело», 060101 «Фельдшерское дело». 

     В методической разработке на тему «Имя существительное» содержится информация 

об имени существительном,  числе имени существительном, о правилах  образования 

числа имени существительного.  

     Методическая разработка на тему «Имя существительное» содержит дидактический 

материал и задания для самостоятельной работы студентов.  

     Студент  должен  уметь: 

1. Различать исчисляемые и неисчисляемые имена существительные. 

2. Образовывать множественное число имени существительного.  

3. Образовывать единственное число имени существительного. 

   Студент  должен знать: 

1. Исчисляемые и неисчисляемые имена существительные. 

2. Как образуется единственное и множественное число имен существительных. 

3. Исключения в образовании единственного и множественного числа.  

      В результате изучения темы реализуются следующие компетенции: 

ОК 1. Принимать решения в стандартных и нестандартных ситуациях и нести за них 

ответственность. 

ОК 2. Осуществлять поиск и использование информации, необходимой для эффективного 

выполнения возложенных на него профессиональных задач, а также для своего 

профессионального и личностного развития. 

ОК 3. Использовать информационно-коммуникационные технологии в профессиональной 

деятельности. 

ОК 4. Ориентироваться в условиях частой смены технологий в профессиональной 

деятельности. 

     В результате изучения темы осуществляется развитие межпредметных связей со 

следующими дисциплинами: 

Русский язык, дисциплинами клинического цикла.  

 

 

 



Тема «Имя существительное»  

Цели: 

1. Образовательная: познакомить с именем существительным, множественным числом 

имени существительного.  

2. Воспитательная: воспитывать интерес к предмету. 

3. Развивающая: развитие памяти, мышления, речи.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

2.Исчисляемые и неисчисляемые имена существительные. 

      В английском языке различают исчисляемые и неисчисляемые имена 

существительные.  

     Исчисляемые имена существительные это такие существительные, которые можно 

пересчитать, например:  box- коробка, ring-кольцо, dog- собака, cat- кошка и т.д. 

     Неисчисляемые имена существительные это такие существительные, которые нельзя 

пересчитать, например: butter- сливочное масло,  oil- масло растительное, water- вода,  

air- воздух и т.д.  

Неисчисляемые имена существительные, употребляемые только в единственном числе   

Единственное число  Множественное число  

Advice Совет 

Air Воздух 

Bread Хлеб 

Business Бизнес 

Butter, oil Масло 

Cattle Крупный рогатый скот 

Chocolate Шоколад 

Communication Связь 

Cooking Приготовление 

Cotton Хлопок 

Courage Мужество 

Dozen Дюжина мн. ч- dozens 

Dust Пыль 

Education Образование 

Electricity Электричество 

Exploring Исследование 

Farming Фермерство 

Fish Рыба мн.ч- fishes 

Friendship Дружба 

Fruit Фрукты мн.ч- fruits 

Furniture Мебель 

Hair Волосы 

Hardness Твердость 

Heat Жара 

Helium Гелий 

Information Информация 

Ink Чернила 

Iron Железо 

Knowledge Знание 

Luggage Багаж 

Mathematics Математика 

Measles Корь 



Meat Мясо 

Milk Молоко 

Money Деньги 

Music Музыка 

Oxygen Кислород 

Pasta Паста 

People Люди 

Plastic Пластик 

Police Полиция 

Progress Прогресс  

Rain Дождь 

Reading Чтение 

Rice Рис 

Salt Соль 

Sand Песок  

Science Наука 

Silk Шелк 

Smoke Дым 

Steel Сталь 

Stiffness Жесткость 

Strength Сила 

Struggle Борьба 

Success Успех 

Sugar Сахар 

Tea Чай 

The poor Бедные 

The rich Богатые 

The wounded Раненные 

Thunder Гром 

Time Время 

Trousers Брюки 

Wages Весы 

Water Вода 

Weather Погода 

 

 

3.Образование множественного числа имен существительных  

Множественное число у исчисляемых имен существительных образуется с помощью 

прибавления к слову, стоящему в единственном числе окончания  -(е) s.  

Lamp-lamps (лампа- лампы) 

Desk- desks (стол- столы) 

     При образовании множественного числа имен существительных необходимо знать 

некоторые правила: 



1. если существительное в единственном числе перед окончанием  -у-  стоит гласная, то 

при образовании множественного числа к такому существительному прибавляется 

окончание  -s-.  

 

 

2. Окончание -es- прибавляется к исчисляемым именам существительным которые: 

А) оканчиваются на  -s, -ss,- ch, - sh, -x, - tch. 

Единственное число  Множественное число  

Box- коробка Boxes 

Glass- стакан Glasses 

Match- спичка Matches 

 

Б) оканчивается на –о, стоящее после согласного 

Единственное число Множественное число  

Cargo- груз Cargoes 

Potato- картофелина Potatoes 

Tomato- помидор Tomatoes 

 

Запомните исключения из этого правила 

Piano- рояль Pianos 

Photo- фотография Photos 

Stereo- стерео Stereos 

Kiloкилограмм Kilos 

Radio-радио Radios 

 

3. Если существительное в единственном числе оканчивается на  -у, то при образовании 

множественного числа это окончание меняется на –ies.  

Единственное число  Множественное число  

City-город Cities 

Country- страна Countries 

Party-вечеринка Parties 

 

 

4. Если существительное в единственном числе оканчивается на –f или –fe, то при 

образовании множественного числа это окончание меняется на v(e) s. 

Единственное число  Множественное число  

Boy- мальчик Boys- мальчики 

Day- день Days- дни 

Toy- игрушка Toys- игрушки 



Единственное число  Множественное число  

Leaf-лист Leaves 

Wife-жена  Wives 

Wolf- волк Wolves 

 

4.Исключения для всех существительных 

Существительные, не меняющие окончание во множественном числе 

Единственное число  Множественное число  

Deer Deer 

Means Means 

Salmon Salmon 

Sheep Sheep 

Works Works 

Species Species 

 

Cсуществительные, меняющие всю основу во множественном числе 

Единственное число  Множественное число  

Child- ребенок Children 

Foot- нога Feet 

Goose- гусь Geese 

Man- человек Men 

Mouse- мышь Mice 

Ox- бык Oxen 

Penny- пенс Pence 

Tooth- зуб Teeth 

Woman- женщина Women  

 

Существительные, которые имеют форму только множественного числа 

clothes- одежда 

glasses- очки 

good- товары 

jeans- джинсы 

riches- богатства 

scissors- ножницы 

 

 



 

5. Приложение 

Упражнение 1 

Выпишите в две колонки исчисляемые и неисчисляемые  существительные 

Sugar, tea, coffee, cat, woman, table, sand, weather, telephone, toy, window, door, suite, tree, 

forest, wood, silk, pen, house, water, cup, lamp, sky, box, wages, butter, fox, wolf, paper, oil, 

smoke, milk, car, road, hair, computer, desk, bread, disk.  

Упражнение 2 

Образуйте множественное число имен существительных 

Boys, day, toy, table, box, match, tomato, piano, city, party, wolf, deer, sheep, works, child, 

foot, woman, bag, chair, bottle, dress.  

Упражнение 3  

Образуйте единственное число имен существительных 

Plates, stories, teeth, countries, glasses, mice, leaves, men, photos, potatoes, boxes, trains, 

rings, clouds.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Вопросы для самоконтроля. 

1. Какие существительные называются исчисляемыми?   

2. Приведите примеры неисчисляемых существительных.  

3. Какие существительные называются исчисляемыми? 

4. Приведите примеры исчисляемых существительных.  

5. Как образуется множественное число имен существительных. 

6. Назовите исключения из этого правила.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

ОТВЕТЫ  

№1 

Исчисляемые  Неисчисляемые  

Cat Sugar 

Pen Tea 

Woman Coffee 

Table Weather 

Telephone Forest 

Toy Silk 

Window Water 

Door Sky 

Suite Wages 

Tree Butter 

Wood Oil 

House Smoke 

Cup Milk 

Lamp Bread 

Box  

Fox  

Wolf  

Paper  

Car  

Road  

Hair  

Computer  

Desk  

Disk  

  

 

 

№2 

Boys, days, tables, boxes, matches, tomatoes, pianos, cities, parties, wolfs, deer, sheep, works, 

children, feet, women, bags, chairs, bottles, dresses.  

 

№3 



Plate, story, tooth, country, glass, mouse, leaf, man, photo, potato, box, train, ring, cloud.  
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